
   Conseil d’établissement 
    Procès-verbal 

Le jeudi 1er décembre 2022, 18 h 30 
 École Notre-Dame-de-l’Assomption, Berthier-sur-Mer 

 
 

PRÉSENCES : France Campagna ☒ Nadia Bouffard  ☒ 
 Julie Gendreau ☒  Véronique Couture  ☒ 
 Jocelyne Roy ☐ Véronique Tremblay  ☒ 
 Karina Guillemette ☒ Éric Lavoie  ☒ 
 Sébastien Dufour ☒ Pamela Simard-Coulombe   ☒  (Parent substitut) 

Solange Prévost ☒ Isabelle Furlotte  ☐ 
 Karen Paré ☒ Mario Cantin  ☒  
    

SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 
1. Ouverture de la séance et 

vérification du quorum  
(art. 61 LIP) 

Mme Véronique Tremblay souhaite la bienvenue à tous les 
membres. 
 
Mme Véronique accueille madame Karen Paré qui s’est jointe au 
CÉ comme membre du personnel. 
 
 
 
 
 

 

2. Lecture et adoption du 
projet d’ordre du jour 
(document remis) 
 
C.É. # 22-23-12-01-015 

Mme Véronique Tremblay fait la lecture du projet d’ordre du jour 
avec les ajouts suivants :      
 
Ajouts: 17 .1  Permis de conduite 
                17 .2  350e de Berthier 
 

Adoption 
 
Il est proposé par Mme Karina 
Guillemette et résolu :  
 
Que l’ordre du jour de la séance soit 
adopté tel que proposé. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 
3. Adoption du procès-verbal 

de la dernière séance et 
suivis (document remis) 
 
C.É. # 22-23-12-01-016 

Suivis : 
 
Exercice d’incendie à la Francolière a été faite. Les deux écoles 
sont reliées à la centrale d’alarme. 
 
Les nouveaux membres du conseil d’établissement ne doivent 
pas oublier de faire leur formation en ligne. 
 
Nous n’avons pas de montant à mettre dans les règles de régie 
interne du service de garde. Nous essayons de prendre 
entente avec les parents et nous pouvons arrêter les services 
pour un élève jusqu’au règlement de la facture.  

Adoption 
 
Il est proposé par Mme Véronique 
Couture  
 
et résolu : 
 
Que le procès-verbal de la dernière 
séance soit adopté. 
 
 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Consultation des élèves 
(articles 89.2 et 96.6 de LIP) 
 
 
 
 
 
 
 

M. Éric fait la lecture du document fiche thématique aux 
membres. 
 
C’est dans la loi de l’instruction publique et cela doit se faire 
une fois par année auprès des élèves. 
 
Nous pourrions libérer un ou deux parents/enseignants pour 
travailler à l’élaboration du Forms pour consulter les élèves.  
 
Nous allons revenir en février, d’ici là on regarde pour trouver 
des besoins sur lesquels nous pourrions travailler. On pourrait 
questionner sur Moozoom et s’il doit être reconduit. 

 
 
 
 
 
 

Consultation 

5. Campagne de financement 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mme Véronique demande s’il y a déjà eu des campagnes de 
financement. Il y a déjà eu des campagnes de financement 
pour payer les sorties d’école. 
 
Il serait important d’expliquer aux parents le but de la 
campagne de financement. 
 
Plusieurs idées de campagne ont été vécues dans le passé. 
(bingo, perfection, vente d’objet, canettes, etc.) 

 
 
 
 

Consultation 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 
6. Plan de lutte pour contrer 

l’intimidation et la violence 
  

M. Éric regarde avec les membres le document du plan de lutte 
contre l’intimidation et la violence de l’école. 
 
Des services sont souvent mis en place pour aider les élèves.  
 
Les choses se règlent souvent rapidement au niveau de nos deux 
écoles lors que la situation est identifiée et connue. Il faut parfois 
rééduquer le comportement.   
 
Nous avons des moyens pour compiler les informations (fiches 
(SDG), poinçons (école), billet (autobus)). 
 
Il a présentation de Moozoom et des différents thèmes proposés. 
 
Madame Paméla suggère madame Nancy Doyon (SOS Nancy) qui 
peut former sur l’intimidation pour 1500$ /90 minutes. Mme 
Paméla s’informe et nous revient. 
 
Il se trouve sur le site de l’école. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Information 

7.  Consultation du PEVR 
(enjeux et orientations) et 
projet éducatif (mission, 
vision et valeurs) 
 

M. Éric va nous envoyer, dans les prochains jours aux membres, 
le lien du Centre de services pour répondre au sondage dans le 
cadre du PEVR. 
 
Pour le projet éducatif, il y aura l’analyse des données et des 
enjeux dans nos écoles. 
 
Les parents vont être consultés sur les valeurs. 
 
Enlever les contre-exemples dans le point bonne attitude.  
 

 
 
 
 
 

Consultation 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 
8. Tableau des sorties 

éducatives et culturelles 
 
 
 
C.É. # 22-23-12-01-017 

Monsieur Éric Lavoie et madame Véronique présentent le 
tableau des sorties éducatives proposées pour les deux écoles.  
 
Regarder pour le potentiel d’ouvrir à Berthier la piscine plus tôt 
pour permettre de faire des activités de piscine. 
 
M. Cantin propose de faire le spectacle de musique à l’église.  

Il est proposé par Mme Nadia 
Bouffard et résolu :  
 
 
QUE les sorties éducatives et 
culturelles soient adoptées à 
l’unanimité.  
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

9.  Projet des bateaux (350e) 
 

Madame Véronique revient sur le processus de réalisation et de 
lancement du projet des bateaux dans le cadre du 350e de 
Berthier-sur-Mer. Cette activité fût appréciée par nos élèves. 
 
 

 
 

Information 

10. Noir et Or – Vêtements et 
accessoires 
 

Nous avons plus de 108 articles de vendus. Madame Karina est 
très satisfaite du fonctionnement.  
 
La charte des tailles n’est pas le même que le nom du modèle.  
 
 
 

 
 
 

Information 

11. Fête de Noël (23 décembre) 
 

À la Francolière : 
Bingo, pyjama, jeu de société, et autres activités.  
 
À NDA : 
Bingo, pyjama, film et la collation (chips, etc.) de la maison. 
 
Ficellos, compotes ont été distribué aux élèves. 

 
 
 

Information 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 
12.  Activité de bingo pour 

l’école La Francolière 
(activité de financement) 
 
 
C.É. # 22-23-12-01-018 

M. Éric explique le fonctionnement du Bingo avec la Fondation 
Richelieu. Nous aimerions amasser des dons en vendant des 
cartes de Bingo afin de payer certaines activités éducatives pour 
l’école La Francolière. Pour que cette activité fonctionne, nous 
devons vendre un minimum de 100 cartes. Les parents recevront 
une lettre explicative à ce sujet. 

 
Il est proposé par Mme Nadia 
Bouffard et résolu : 

 
QUE l’activité de financement 
« Bingo » soit approuvée. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

13. Suivi concernant le projet 
Découverte – NDA (Mmes 
Julie Gendreau et Karen 
Paré) 
 
 
 
 
 
 

Mmes Julie et Karen présentent les différentes activités 
proposées. 
 
Nous pourrions faire un appel à tous pour bonifier notre offre 
d’activités aux élèves. 

 
 
 
 

Information 

14. Consultation – Projet de 
plan triennal de répartition 
et de destination des 
immeubles 2023-2024, 
2024-2025, 2025-2026 
 

M. Éric regarde le nombre d’élèves pour les prochaines années 
dans nos deux écoles. 
 
Il y a 9 locaux de disponible à NDA et La Francolière incluant le 
local des spécialistes et nous avons 3 groupes de préscolaire. 
Il n’y a plus de création de maternelle 4 ans et de classe d’anglais 
intensif pour les prochaines années à cause du manque de main 
d’œuvre. 
 
383 - Pourquoi il y a de l’éducation aux adultes à la Francolière? 
 
M. Éric regarde avec les membres les critères d’inscription. 
 

 
 
 
 
 
 

Consultation 
 
 

15.  
 

Du comité de parents  
 

Présenter des critères d’inscription. 
Présenter les bons coups dans les écoles. 

 
 
 

 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 
Caroline Isabelle va venir présenter la trajectoire d’intervention 
pour les maintiens physiques.  
 
Ils ont aussi parlé des activités à haut risque. 

 
Des membres du personnel de l’école 
 
Madame Julie Gendreau informe qu’un protocole commotion 
cérébrale qui en construction. L’équipe-école et le CÉ et les 
parents en seront informés dans un avenir rapproché. 
 
M. Dufour demande si nous pourrions mettre quelque chose pour 
empêcher que la cour soit glacée. 

 
 

Du service de garde 
 

Résumé des journées pédagogiques dans nos deux écoles. 
Madame Karina explique les différentes activités. 

 
Madame Karina fait un portrait du SDG et du budget.  
54 réguliers à la Francolière 
56 réguliers à NDA 

 
Correspondance : aucune 

 

 
Informations 

 
 
Il est proposé par m. Sébastien Dufour 
et résolu : 

 
QUE les activités proposées du service 
de garde soient approuvées. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

 

16.  Questions du public Aucune 
 

 

17. Autres sujets 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

17.1 Permis de conduite 
 
Madame Véronique se questionne pour certains points pour le 
permis (conduite). Des enfants auraient eu des poinçons pour 
des mitaines perdues. Nous allons revenir en équipe-école sur le 
sujet. 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 
 
 
 
 
 
 

17.2 350e de Berthier-sur-Mer 
 
Il y aura une grande roue gratuite du 1er au 3 décembre, il y aura 
un marché de Noël, des jeux gonflables et un hommage à 
monsieur Charbonneau. 

 
 

 
 

18. Levée de l’assemblée 
 
 
C.É. # 22-23-12-01-019 

 
L’assemblée est levée à 21h15. 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant 
été traités, il est proposé par Mme 
Karina Guillemette 
 et résolu :  
 
QUE la séance soit levée. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

   
 
 
 
   _______________ ______________________ 
    Éric Lavoie, directeur Véronique Tremblay, présidente 


